
ХОДЯТ ПО ГОРОДУ СЛУХИ...
Открытие движения электропоездов на участке 
Чернигов-Нежин в Славутиче обросло самыми 
различными слухами

. . .  С л у х и  б ы в а ю т  
р а з н ы е  —  п л о х и е  и 

б л а г о п р и я т н ы е ,  в о з н и к а 
ю щ и е  до и п о с л е  с о б ы 

т ия. О н и  п р о с т о  не  
м о г л и  не в о з н и к н у т ь  

в о к р у г  т а к о г о  с о б ы т и я ,  
к а к  о т к р ы т и е  д в и ж е н и я  

э л е к т р и ч е к  м е ж д у  Ч е р н и 
г о в о м  и К и е в о м . И х  бы ло  
м н о г о .  Н е к о т о р ы е  из н и х  
я в н о  не л е з л и  н и  в к аки е  

в о р о т а . Д р у г и е  н у ж д а ю т 
ся  в к о м м е н т а р и я х .

Слух 1.
“Электричку  пустят сра

зу  из С л а в у т и ч а  до К и е 
ва.. .”

В расписаниях  движения 
э л е ктр о п о е зд о в ,  п о м е щ е н 
ных на славутичском и чер 
ниговском железнодорожном 
вокзалах —  некоторое несо
о т в е т с т в и е .  Е сли  п е р в о е  
уведомляет, что прямое со 
общение между Славутичем 
и столице й  сущ е ствуе т ,  то 
второе предупреждает :  это 
самое сообщение действует 
п о л у о ф и ц и а л ь н о ,  е д и н о го  
маршрута Славутич-Киев нет
—  есть два маршрута с пе- 
ресадкой в Чернигове. Ситу- 

ацию прояснила заведующая 
б илетными кассами ч е р н и 
говского ж/д вокзала Лю дм и
ла Плоская. Она сообщила 
“Т .С .” , что, в принципе, гра
фик движения  построен та 
ким образом, чтобы электро
поезд, выйдя из Киева, сде
лал полный круг, и, зайдя в 
С л а в у т и ч ,  Н е д а н ч и ч и  или 
Иолчу, отправился на саноб
работку  и техконтроль, П о 
этому пока, приходя из Кие
ва, этот же поезд после не 
з н а ч и т е л ь н о го  п ро м е ж утка  
вр ем е ни  о тп р а в л я е тс я  на 
Славутич (или наоборот).  До 
сих пор имеет место только 
один сбой в распорядке д в и 
ж е ния ,  и п р о и зо ш ел  он по 
техническим причинам. О д 
нако, чтобы сохранить уд о б 
ный для славутчан маршрут, 
администрация города до л ж 
на обратиться с соответству-

ей просьбой в Киевгост-

Слух 2.
“ Э л е к т р и ч к а  б у д е т  в 

пути три с половиной часа, 
как и автобус, а стоимость  
билета окажется в п р е д е 
лах пяти гривен..."

Ф а к т и ч е с к а я  с т о и м о с т ь  
билета —  5 грн 44 копейки (1 
грн 46 коп от Славутича до 
Чернигова и 3 грн 98 коп от 
Чернигова до Киева). Поезд 
будет пребывать в пути о ко 
ло 5 часов (50 минут и 4 часа

с о о т в е т с т в е н н о ) .  О т н о с и 
тельно невысокая  скорость  
движения на участке  Черни- 
гов-Нежин о бусловлена  на 
личием всего одной ж/д вет 
ки, что п р и в о д и т  к п отере  
времени из-за пережиданий 
встречных составов.

Слух 3.
"Вагоны в новых эл ект

ричках будут такого типа,  
как  м о д е р н и з и р о в а н н ы е  
общие, — с откидными сто
ликами и кр ес л ам и .. .”

На деле ничего подобно
го, е сте ств е н н о ,  не о к а з а 
лось, Электричка как элект
ричка — одна из тех, что до 
сих пор бегали и бегают по 
киевским маршрутам на Фа- 
стов, Белую Церковь, Миро- 
новку и т.д. Никаких спаль 
ных с и д е н и й :те  же стандар
тные трехместные скамейки, 
что и везде. Правда, в боль
шинстве своем подремонти
рованные — сидения на них 
заново покрыты поролоном и 
обтянуты дерматином. Наи
вные железнодорожники, ж е 
лая уберечь дорогостоящую  
в инил искож у ,  д о б р о в о л ьн о  
покрыли ее симметричными 
ш т а м п о в а н н ы м и  у з о р а м и .  
С р а б о т а ю т  ли эти  м е р ы ?  
Трудно сказать: о пределен
ная часть пассажиров живет 
по принципу “не украду, так 
хоть испорчу".

Слух 4.
Теперь за сал ом -м я

сом можно будет мотаться  
из С л а вути ч а  в Гре б енку  
без пересад ок . . .”

Размечтались.  И раньше 
далеко  не все черниговские 
дизель-поезда шли по м ар ш 
руту Чернигов-Прилуки-Гре- 
бенка, а теперь ,учиты вая  то, 
ч то  п уть  до  Г р е б е н к и  не 
электрифицирован, —  и п о 
д а вно .  П ря м ой  эл е ктр и ч ки  
нет и не будет. Ж елезнод о
рожники рекомендуют д о б и 
раться до Гребенки следую 
щ им  о б р а з о м .  В ы е х а в  из 
Славутича эпектропоездом , 
о тп р а в л я ю щ и м ся  в 6 ч. 22 
мин ,-вы  вполне успеете  на 
дизель-поезд  Нежин-Прилу- 
ки, который отправляется в 
10 ч а с о в  утра .  Из П р и л ук  
придется выезжать п оп утны 
ми поездами. Зато вечерний 
дизель (его отправление по 
догнано под прибытие в Не
жин э л е кт р о п о е з д а  Черни- 
гов-Киев, время отправления 
17 ч. 28 мин) следует прямо 
до Гребенки.

Слухи 5-6.
“ ...Деньги на электрифи

кацию Черниговской ветки  
дала Германия (варианты:  
Ф ранция, А нглия, СШ А —  
М.Р.),  чтобы прямиком из 
Европы возить отр або тан
ное радиоактивное то п ли 
во на перер абаты ваю щ ий  
комбинат, который строит
ся возле Славутича (вари
анты: возле Пакуля, Раду-  
ля, Мнева, на промбазе, в 
зоне —  М .Р .) . . .”

С л ух  с е р ь е з н ы й ,  п о чти  
с е н с а ц и о н н ы й ,  тр е б ую щ и й  
комментариев от оф ициаль 
ных лиц. Начнем с того, что

п ож е л а вш и е  о статься  н е о 
ф ициальными официальные 
лица ЮЗЖД напрочь отверг
ли вариант целевого ф инан
с и р о в а н и я  с тр а н а м и  ЕС и 
“большой семерки" ре м о н т 
ных работ на участках д о р о 
ги. Хотя, в общем-то, следуя 
логике вещей, ожидать пусть 
даже нео ф ициа льного  п о д 
тверждения не приходилось. 
Наиболее подробно проком
ментировал ситуацию город
ской голова Славутича Вла
димир Удовиченко:

—  Во-первых, что касает
ся сугубо транспортного воп
роса, я считаю: черниговча- 
нам и сл а вутча н а м  крупно  
повезло. Теперь, когда бен
зин п о д о р о ж а л ,  они м огут  
спокойно ездить в Киев, ком 
ф ортно почитывая в эл ект 
ричке газету.

Во-вторых, я дум аю , что 
для нас было бы бол ьш ой  
у д а че й ,  е сли  бы зав о д  по 
п е р е р а б о т к е  р а д и о а к т и в 
ных отходов был п остроен  
именно  в тр и д ц а т и к и л о м е т 
р овой  зоне . К со ж а л е н и ю ,  
беда уже случилась,  и м ес 
та лучше, чем зона, для п о 
д о б н о го  п р е д п р и я т и я  п р о 
сто не найти .  Это д о л ж н а  
б ы ть  а б с о л ю т н о  э к о л о г и 
чески  б езопасна я  система, 
и соврем енны е  технологии  
п о з в о л я ю т  это  с д е л а ть .  В 
У к р а и н е  м н о г о  п р о б л е м ,  
связанны х  с атомной  э н е р 
г е т и к о й ,  и не п о с л е д н е е  
м есто  среди них з а н и м а е т  
проблема ЧАЭС. Хочешь-не  
хочешь, в зоне надо иметь 
тако е  п р е д п р и я т и е ,  чтобы  
не возить отходы в К р а с н о 
ярский  край. Украине  надо 
иметь  свой зам кнутый  цикл 
п роизво д ства  и п е р е р а б о т 
ки я д е р н о го  то п л и в а .  Это 
о гром ны е объемы работ  по 
о б ъ е к т у “У к р ы ти е "и  выводу 
из эксплуатации ЧАЭС. Д р у 
гое дело, что надо н а у ч и ть 
ся п р о во д и ть ,  скаж е м  так, 
я д е р н ы е  р а б о ты  э к о л о г и 
ч ески  б е зо п а с н о .  П о это м у  
м о л и ть с я  надо, ч то бы  н а 
шлись средства  на с ооруж е 
н и е  п е р е р а б а т ы в а ю щ е г о  
п ре д пр и яти я  в районе  “У к 
р ы ти я ” . Вот как до лж е н  с та 
виться  вопрос.

—  То е с т ь  к а к а я -т о  
“строительная” подоплека  
у слухов этих все же была?

—  Абсолютно нет.
Ходят слухи по городу.. .

Рождаются и умирают. И по 
чти всегда они преувеличе 
ны. А то и вовсе сотканы из 
воздуха.. .

Майя РУДЕНКО.
Фото автора


